
令和２年１１月２日号 No40
久留米市立下田小学校
校長 楢橋 閲子

☆☆☆ 学校教育目標「よく学び、なかよく、やりぬく子どもの育成」 スローガン「つくる！」☆☆☆

～ 今年度初めての学習参観でした～

【1年生算数 形クイズにお母さんも挑戦】 【4年生国語 漢字を使って文作り】

【2，3 年生は合同学活 【5 年生国語 よりよい学校生活 【6 年生算数 比の値 美味しい
「目」の大切さを考えます】 のためにの話し合い活動】 カルピスの比は４：１？】

新型コロナウィルス感染防止のため、学習参観の制限がかけられていました。３密にならないことに
気を付けて学校行事も実施できると国の方針も変わってきました。１０月１８日（日）下田小学校の学
習参観を今年度初めて行いました。1 年生は入学して初めての学習参観だったとそわそわしている姿を
見て実感したところです。おうちの人が見に来てくれるのは緊張しながらも嬉しい様子でした。今年は
学習参観や行事がいつも通りできないことがとても残念ですが、残り５ヵ月子どもたちの成長の姿を見
せる機会を作っていきます。
参観授業では、各学年内容を考えて行われていました。1 年生は楽しく学習できるように、クイズを
入れるなど工夫して学習を進めていました。2，3 年は複式学級で一緒の授業をするため、10 月の目の
愛護デーにちなんだ学習を組み立てていました。4年生は、国語の学習で書く力をつける授業でした。5
年生は、話し合い活動というこれからどんどん取り入れられる国語の学習でした。城島小では１グルー
プ４人で８グループほどに分かれ、毎日この話し合い活動の学習が行われています。人数が多いとグル
ープも多くなり考え方も様々な答えがでます。下田小でも話し合いの方法を学んで、来年からスムーズ
に学習に入れるように練習しているところです。6 年生は算数でおいしいカルピスの作り方から比を学
んでいました。日常生活に生かす学習もこれからのめざす学習方法です。学習指導要領が本年度から変
わりましたので、学習内容の変化も参観していただけたのではないでしょうか。

～ 日曜参観では親子ふれあい活動・1年生の親子給食もあり、
親子の笑顔がいっぱいの一日でした～

【１年生 親子で 【２、３年生 【４，５年生 【６年生 親子で
写真立て作成】 親子でドッジビー】 親子でキックベース大会】 卒業記念品作成】

とても天気のいい日曜参観でした。学習参観の後は、各学年
親子ふれあい活動が行われました。兄弟が多い家庭は、一日

【１年生 中、学校にかかわっていただきました。ありがとうございま
親子給食】 す。笑顔いっぱいのふれあいができました。役員の皆様お世

話等大変でした。ありがとうございました。

下田小だより



～ 城島小学校との交流授業～

【たくさんの友達と学ぶ 【課題に真剣に取り組む 【広いランチルームでの給食】
１年生】 ２年生】

令和３年度からの統合に向けて１０月２３日（金）に１，２年生、２７日（火）に１～５年生の交流
授業が行われました。１，２年生も初めはたくさんの友達に囲まれて緊張していましたが、すぐにうち
とけて休み時間は元気に遊んでいました。２７日は朝から給食後まで城島小で過ごしています。３年生
と５年生は給食をランチルームで食べました。教室でしか食べたことのない給食を広いランチルームで
いただき、おいしく感じたようです。健康観察の方法や給食準備の方法など下田小と違うことがいろい
ろありますが、城島小の友達が親切に細かく教えてくれています。おかげで、戸惑うことなくどの学年
も打ちとけています。「早く統合が始まらないかな。たくさんの友達と勉強するのが楽しいです」と感
想を話す子もいます。「まだ名前を知らないので話せていない」と少し不安を話す子もいます。不安な
ことを解決しながら、統合に向けて子どもたちが安心できるように準備をすすめていきます。

～ １０月のスローメディアウィークの取組～
１０月５日（月）～９日（金）が１０月のスローメディアウィークでした。一週間の取組結果を、

１２日（月）に提出するようになっていました。１～３年生は提出日に全員出してくれます。上級生は
声かけしてもなかなか全員提出がなかったのですが、１０月は提出週に全員出しています。昨年から毎
月取り組んでいますが、こんなに早くそろったのは初めてでした。とてもうれしく思います。毎月の取
組で「またスローメディア・・・」と思う人もいるでしょうが、今月はみんなが頑張って取り組んでい
たのも素晴らしかったです。毎月「もうちょっとがんばってほしい」というコメントがあった人が「今
月は自分で意識してゲームの時間を減らしていました」や「スローメディアだからテレビを見ないでず
っと読書していました」など保護者からのコメントも子どもたちがいつも以上に頑張っていたことをほ
める内容がとても多かった１０月でした。全ての項目で目標に達成した人には「スローメディア大賞」
メダルをカードの裏に貼っています。１０月は大賞者も多かったですし、もう少しだった人がほとんど
でした。下田小学校全校での取組が最後に定着してきてうれしく思います。残り５か月ですが、最後ま
で生活リズムを整えるきっかけとして「スローメディア週間」の取組をお願いします。

１年 さん さん

２年 さん さん

３年 さん ４年 さん

～ 収穫祭にむけて稲刈りをしました～ ～認知症サポーター誕生～

１０月２８日（水）４，５年生が稲刈りをしました。
PTA 会長の古賀靖之さんのお世話でしっかり稲穂

が実っています。１１月１４日（土）の収穫祭でおい
しいお餅になる予定です。鎌で稲刈りをする体験は初 オレンジリン
めてだったのですが、どんどん上手になり、あっとい グはサポータ
う間に全部刈り取りました。毎日天日干しをしておい ーの印
しいお米に仕上げていきます。収穫祭を保護者、地域
の皆様楽しみにしておいてください。

１０月２６日（月）４，５年生は認知症サポ
ーター養成講座をうけました。高齢化が進む中
認知症の方も増えているということ。認知症サ
ポーターは認知症の方の「応援者」です。講座
を受けた人はサポーターの印オレンジリングを
受け取りました。認知症の方ではなくても相手
の事を考えて行動することを学んだので実践し
てほしいと思います。


